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Liebe  BTVerinnen,  liebe BTVer,     01/2018                                                       

  

Das neue Jahr ist schon wieder einige Monate alt, und das Vereinsleben 

hat uns bereits voll im Griff. Ich wünsche allen Mitgliedern ein 

erfolgreiches Jahr;  viele schöne Stunden zu den Trainingszeiten und 

den Handballern und Volleyballern viele Siege in ihren Punktspielen. 

Leider begann 2018 mit vielen Einschränkungen des Übungsbetriebes.  

So wurde die Flatow-Halle, aufgrund von Baumaßnahmen mehrmals 

kurzfristig gesperrt.   Das Spreewaldbad war sogar 6 Wochen wegen 

dringender Wartungsarbeiten  gesperrt. So fiel das Kinderschwimmen 

lange aus, was wir sehr bedauern. Seit März findet der Schwimmbetrieb 

aber wieder in gewohnter Weise statt. 

 

Im Februar wurde in der Geschäftsstelle und im Sitzungszimmer neue 

Auslegware verlegt. Durch die tatkräftige Unterstützung einiger 

Abteilungen, war das Ausräumen; Entfernen der alten Auslegware, 

sowie das Einräumen schnell geschafft. Ich bedanke mich bei allen 

fleißigen Helfern. Diese Aktion hatte auch noch eine positive 

Begleiterscheinung. Durch die Gemeinschaftsarbeit konnte ich Namen 

aus dem Vereinsregister den Personen zuordnen. Ihr seht, es hat auch 

Vorteile zusätzlliche Vereinsarbeit zu leisten., Mann/Frau lernt sich 

kennen und fördert damit das Vereinsleben. 

 

Überlege mir bereits eine weitere Gemeinschaftsarbeit im BTV, damit ich 

in Zukunft wirklich alle 589 Mitlieder mit Namen 

begrüßen kann !!! 

 

 

 

 

https://www.bing.com/images/search?view=detailV2&ccid=/ssGNa2w&id=84CC59EC4524171F2A9648E390D50404F5E99155&thid=OIP._ssGNa2wQ4Vb9yJ-blUH6wAAAA&q=bilder+lachender+smiley&simid=608046961807852936&selectedIndex=141&qft=+filterui:imagesize-small
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Am 21.02.2018 fand unser BTV - Tag in der Flatowhalle statt. Einen 

ausführlichen Bericht findet ihr an anderer Stelle im NB.  

Ich begrüße recht herzlich alle neuen Mitglieder im BTV und wünsche 

euch Freude und Erfolg in unserem Verein. 

 

Angelika Link 

2. Vorsitzende 

 

 

 

 

Meine Lieben, 

zur diesjährigen JHV werden Vorstand- und Arbeitsausschussmitglieder 

wieder neu gewählt. 

  

Aus gesundheitlichen bzw. Altersgründen stehen uns die bisherigen 

Amtsinhaber nicht mehr zur Verfügung. 

  

Um das Vereinsangebot auch weiterhin aufrecht zu erhalten, benötigen 

wir für folgende Ämter "NACHWUCHS": 

  

-   Sportabzeichen - Leichtathletik  /  Dienstags Lobecksportpatz  /  April 

bis Oktober 

-   Sportabzeichen - 

Schhwimmen  /  Montags  Spreewaldbad  /ganzjährig 

  

-  Mitglieder-Eingangs- Beitragskontrolle  /  Schwimmen 

Kinder  /  Freitags Spreewaldbad 

  

-  Unterstützung/Hilfe  /  Eltern-Kind-Turnen  /  Mittwochs  /  Flatowhalle 

  

Solltet ihr, oder jemand aus eurer Gruppe/Abteilung Interesse an einer 

ehrenamtlichen Tätigkeit im BTV haben, 

so lade ich euch/sie zu unserer Arbeitsausschusssitzung am 01.03.2018 

um 18:30 Uhr ein. 

https://www.bing.com/images/search?view=detailV2&ccid=CyLQjtxi&id=4C9664FDD6375F3690D3B2D2C24C77B971166A44&thid=OIP.CyLQjtxiOC_Ys_V_H4WcYgHaEM&q=bilder+sportverein&simid=608030859992892899&selectedIndex=5&qpvt=bilder+sportverein
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Hier werden dann alle Fragen/Aufgaben o.g. Ämter besprochen. Ich 

rechne mit eurer Unterstützung, und viele Freiwillige, damit das 

Vereinsleben auch 2018 in gewohnter Weise fortgeführt werden kann.  

  

LG Geli  

 

 

Auszeichnung   für Erika Winkelmann 

Im Dezember 2017 wurde Erika für ihre Unterstützung / Mitarbeit in 

vielen Bereichen unseres Vereinslebens  vom Bezirksstadtrat für Schule 

und Sport, Andy Hemke geehrt.  

Wir danken Erika für ihre tatkräftige Unterstützung, und hoffen auch in 

den kommenden Jahren mit ihrer Unterstützung rechnen zu können. 

                                            

 Der Vorstand  
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Einladung zur konstituierenden 

Vorstands- und Arbeitsausschusssitzung 

 

Donnerstag, 22. März 2018, 18:30 Uhr 

in unseren Vereinsräumen 

 

 

Tagesordnung: 

 

1.   Begrüßung 

2.   Zurückliegendes 

3.   Termine 

4.   Verschiedenes 

 

Der Vorstand 
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BTV - TAG 

Am 21.02.2018 fand unser BTV Tag in der gut besuchten Flatow Halle 

statt. Fast alle Abteilungen des BTV´s  zeigten Ausschnitte aus ihrem 

Übungsbetrieb. Die Übungsleiter animierten die Besucher zum 

Ausprobieren und Mitmachen, so dass in der Halle immer viel Bewegung 

auf der Fläche war. 

 

Gymnastik der Frauen; Torwandwerfen der Handballer, sowie das 

Angebot der Eltern-Kind-Gruppe fanden großen Anklang. Aber auch das 

Geräteturnen der Kinder- Erwachsenen-Turnabteilung wurde Rege 

wahrgenommen. So probierte sich schon mal die Mutti aus der Eltern-

Kind-Gruppe beim Bockspringen oder beim Aufschwung am Reck. 

 

 

Bei den angebotenen Tänzen 

blieben allerdings die 

Frauen/Kinder unter sich. 

Handballer und Volleyballer 

konnten wohl die Schrittfolge nicht 

umsetzen.  
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Großen Andrang konnten die Volleyballer/Faustballer mit ihrem 

Angebot verzeichnen. Hier füllte sich schnell die Spielfläche und 

ein intensives Baggern, Pritschen und Bloggen war zu erkennen. 

 

Der von der Frauenabteilung bestückte Imbissstand fand ebenfalls 

großen Anklang,  

was der erfolgreiche Umsatz zeigte.  

 

Besondere Freude bereitete den Kindern das BTV T-Shirt, das kostenlos 

verteilt wurde, sowie der Turnbeutel, den jedes Kind zum Schluss der 

Veranstaltung mit nach Hause nehmen konnte. Die leuchtenden Augen 

der Kleinen sprechen für einen Erfolg des BTV Tages. 
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Kamerafrau Katharina, vom Hauptstadt Sport TV, erhielt reichlich 

Filmmaterial, was in dem  3-minütigen Video zu sehen ist.  

Das Video könnt ihr euch unter :  

 

 „www.hauptstadtsport.tv/ „BTV-Tag“   ansehen. 

 

Aufgrund der positiven Resonanz, ist zu überlegen den BTV-Tag  auch 

2019 durchzuführen. 

Ich danke allen Abteilungs- Übungsleitern für ihre Unterstützung. 

 

 

                                                                               Angelika Link 

 

 

  

 

 

 Herzlichen Glückwunsch  

Auch wenn unser Verein, der BTV von 1850, ganz bescheiden das 

bisher größte sportliche Jubiläum seiner Geschichte nicht gefeiert hat, 

möchte ich, dem BTV als Erfinder des Handballspiels im Jahre 1917, 

und allen BTV'erinnen und BTV'ern zu diesem runden Geburtstag  

"100 Jahre Handball im BTV" nachträglich herzlich gratulieren. 

Wir können stolz darauf sein. 

Karlheinz Hermannek 
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 Fasching und BTV Fest zum Start ins neue Jahr beim Eltern-Kind-

Turnen 

Im Februar war es mal wieder soweit, dass Waltraud sich in eine Maus 

mit spitzen Ohren und Schwänzchen verwandelte, kein Christian zu 

sehen war, sondern nur eine Christiane Pippilotta Langstrumpf und statt 

den bekannten Kindern plötzlich Prinzessinnen, Dinosaurier, 

Feuerwehrmänner/frauen, Squaws, Superhelden und viele weitere bunte 

Gestalten die Turnhalle stürmten. Dazu dröhnte aus den Lautsprechern 

nicht der bekannte Theo, sondern: "Hier fliegen gleich die Löcher aus 

dem Käse, denn nun geht sie los unsere PoLoNaISE…" Ja, es waren die 

Narren los und wir feierten in unserer Eltern-Kind-Gruppe Fasching. 

Ungefähr 30 verkleidete, gut gelaunte, fröhliche Gestalten erfreuten sich 

an Dickmännerwettessen, Kegeln, Dosen werfen, Springen, Klettern und 

Turnen in allen erdenklichen Formen. Besonders beliebt war es unter 

einem großen bunten Tuch hindurch zu rennen oder sich darunter zu 

verstecken. Bei so viel sportlicher Betätigung, bekommt man ganz schön 

Hunger und Durst. Aber auch dafür war von unseren lieben Helferinnen 

gesorgt. Sie hatten ein riesiges Buffet aufgebaut, welches teilweise vom 

Verein gesponsert wurde und von den mitgebrachten Leckereien der 

Eltern ergänzt wurde. Das kam natürlich super an und alle langten kräftig 

zu, um ihre Batterien für den Endspurt wieder aufzuladen und weiter 

fleißig Süßigkeiten sammeln zu können. Wären da nicht die vernünftigen 

Eltern gewesen, welche an die Schlafenszeit dachten, ich glaube wir 

hätten durch den Zucker genug Energie gehabt, um die ganze Nacht 

durchzufeiern...Aber wie sagte ein weiser Mann einmal: "Alles hat ein 

Ende, nur die Wurst hat zwei".  

Aber das war noch nicht das Ende der Feierlichkeiten. Gleich die Woche 

drauf war das große BTV Fest, wo sich alle Abteilungen vorstellten und 

zum Mitmachen animierten. Für die Kinder war auch da wieder eine 

Menge zum Erleben sowie tolle Geschenke dabei. Dies wurde alles 
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fleißig gefilmt und das Ergebnis kann hier: 

http://www.hauptstadtsport.tv/der-btv-oeffnet-in-kreuzberg-die-tueren/ 

bestaunt werden. Vielleicht entdeckt sich jemand wieder :) 

 

 

Bis zur nächsten Feier zu Ostern am 21.März werden wir fleißig auf den 

Geräten rumklettern und uns dann die Osterferien ein bisschen 

ausruhen. Am 11.4 starten wir dann mit neuer Kraft in die warme 

Jahreszeit. 

Euer Trainerinnen Team 
Waltraud Maus und Christiane Pippilotta Langstrumpf. 
 

 

 

Aus der Turnabteilung 

Beim Mittwochsturnen hat sich einiges geändert. Es sind viele neue 

Kinder da. Zur Zeit sind es ca. 10 – 15 Kinder im Alter zwischen  

5 – 10 Jahren, die viel Spaß am Turnen haben, was mich sehr freut. 

Jetzt starten wir durch und üben für die anstehenden Wettkämpfe.  

Dabei hilft mir Mareen, so dass wir in zwei Gruppen trainieren können. 

http://www.hauptstadtsport.tv/der-btv-oeffnet-in-kreuzberg-die-tueren/
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Also kommt weiterhin zum Training. 

 

Auch das „Freitagsschwimmen“ ist sehr beliebt. Die Nichtschwimmer 

üben fleißig für das Seepferdchen, und sind mit viel Freude dabei.  

Seit März hilft auch hier Mareen bei den „Kleinen“, herzlich willkommen!! 

Es kommen auch immer wieder neue Kinder um das Schwimmen zu 

erlernen. 

So viel für heute. 

Elke und Mareen 

 

Altes und Neues aus der Frauenabteilung! 

Unsere Weihnachtsfeier am 13. 12. war wieder 

sehr schön. Auch die Tischdeco ist gut 

angekommen. Ich konnte mich bei meinen Helfer 

für 2017 mit einer Kleinigkeit bedanken.  

Vielen herzlichen Dank für das 

Weihnachtsgeschenk von euch. 

 

Das Festival der Turnkunst fand am 21.01. statt. Es war wieder eine tolle 

Vorstellung. Im nächsten Jahr sind wir dann wieder dabei. 

Durch die Bautätigkeiten haben wir 2 Turntage abgesagt.  Dadurch ist 

die Faschingsfeier am 07.02. ausgefallen. Aber nun hoffen wir, dass 

keine Störungen mehr geben wird und ich freue mich auf eine volle 

Halle.  
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Am 21.02. hatten wir die 

Veranstaltung „der BTV 

stellt sich vor“ Alle 

Abteilungen waren 

vertreten. Auch die 

Frauen aus der Böckhstr. 

und Flatowhalle haben 

zusammen gezeigt, wie wir uns bewegen können. 

 

Am 08.04. stehen wieder die BTVer  am Straßenrand und achten darauf, 

dass die Läufer vom Halbmarathon gut durchkommen.  Erika gibt dann 

die Leitung auf. Sie hat ja Jahrelang alles für uns organisiert. Es hat uns 

viel Spaß  gemacht. Wir danken dir für die gute Betreuung. 

 

Hier nun wichtige Termine: 

Hauptversammlung              16.03.2018   um 19.30 Uhr 

Frauengeburtstagsfeier        21.03.2018    um 19.00 Uhr 

 

Nun wünsche ich uns viel Bewegung und Spaß in der Halle 

Eure Gitta 
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Nach mehreren Jahrzehnten im Dienste des Sportabzeichens heißt es nun 

Abschied nehmen. Mit einem weinenden und einem lachenden Auge müssen 

wir sagen - es geht nicht mehr. Die Gesundheit macht nicht mehr mit.  

Es tut uns für alle, die regelmäßig Jahr für Jahr gekommen sind, sehr leid, 

aber vielleicht findet ihr doch noch eine Stelle, wo ihr hingehen könnt.  

Wir wünschen euch viel Erfolg.  

Die letzten erfolgreichen Absolventen des BTV 's im Jahr 2017 waren:  

Evlin Bliesner, Karin WoIff, Ursula Thomas, Brigitte und Peter Spieker, 

Sabine Ulbricht und Ursula Thomas.  

Euch allen nochmal  

Ein Dankeschön auch an alle, die uns die Jahre über hilfreich zur Seite 

standen, sie alle aufzuzählen würde Seiten füllen. Leider war aber keine/r 

dabei, der/die unsere Arbeit fortsetzen möchten.  

Euer Sportabzeichenteam  

Werner, Ingrid, Elke und auch Kerstin  

Herzlichen Glückwunsch 
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Der BTV gratuliert herzlich: 
 

 

Zum Geburtstag an: 

 

 

80 Jahre Erich Kahlert 

70 Jahre Manfred Tünglerl 

60 Jahre Klaus Gebhardt 

60 Jahre Thomas Trautvetter 

50 Jahre Markus Wollschläger 

45 Jahre Alexander Kuba 

45 Jahre Harald Fröhlich 

45 Jahre Stephan Kemper 

35 Jahre Magnus John 

35 Jahre Michael Voigt 

35 Jahre Timo Schädler 

35 Jahre Andy Noetzel 

30 Jahre Franziska Decker 

30 Jahre Alexander Baldus 

30 Jahre Maximilian Franke 

30 Jahre Tim Escher 

30 Jahre Suekran Akkas 

25 Jahre Felix Vaisfeld 

20 Jahre Rümeysa Bayezit 

 

 

Zum Vereinsjubiläum: 

 

 

60 Jahre Brigitta Kremke 

55 Jahre Erika Petzold 

40 Jahre Angelika Sallach 

15 Jahre Brunhilde Neugebauer 

10 Jahre Renate Springer 

   

 

 

  5 Jahre Reinhard Matull 

  5 Jahre Birger Steffe 

  5 Jahre Martin Rückl 

  5 Jahre Jürgen Richter 

  5 Jahre Laura Helbig/Herrfurt 

  5 Jahre Anne Helbig/Herrfurt 
 

 

 

 

 

Der BTV gratuliert allen Geburtstagskindern und Jubilaren  und allen die 

etwas zu feiern haben, herzlichst!
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Termine Termine Termine Termine Termine Termine Termine 

 

März: 

10.   Kegeln Preußenpark/Kamenzer Damm   16:00 Uhr 

16.   Jahreshauptversammlung Vereinsheim   19:30 Uhr 

17.   Bundesjugendspiele Flatow-Sporthalle   10:00 Uhr  

21.   Frauen Geburtstags Feier Vereinsheim   19:00 Uhr 

22.   Konstituierende Sitzung Vereinsheim   18:30 Uhr 

 

April: 

07.   Kegeln Preußenpark/Kamenzer Damm   16:00 Uhr 

08.   Halb-Marathon auf den Straßen von Berlin  

 

Mai: 

05.   Kegeln Preußenpark/Kamenzer Damm   16:00 Uhr 

 

 

Einsendeschluss für Nachrichtenblatt 

20. Juni 2018 

 

Allen Mitgliedern des BTV und ihren Familien und Freunden ein 

schönes Osterfest und erholsame Ferien! 

 


